

CINEMATOGRAFO POLICIAL

Entre los asuntos palpitantes del día, puede mencionarse el relativo a la clausura de la cantina "El Silencio," y la que está situada frente al "Hotel Buena Vista," cuyos dueños parecen que fueron notificados por la Jefatura Política a fin de que los mencionados establecimientos fueran clausurados de acuerdo con lo prevenido en el artículo 63 del Reglamento de Policía que manda, no se abran cantinas a distancia menor de 150 metros de las ya establecidas, mediando, además, la circunstancia de que el "Centro de Detallistas" se ha dirigido al Superior Gobierno del Estado a fin de que dicha prevención se haga efectiva.

Porque si esas cantinas se hayan situadas a distancia menor de la señalada, están en lo justo los Detallistas, desde luego que están dentro del artículo del Reglamento preventivo, y siendo esta una ley vigente no queda duda que hay que atenderse al texto de la misma por aquello de *durá lex, sed lex*, es decir: a revivir el dicho que hay que atenderse a lo mandado, y no a la autoridad local, he hecho perfectamente bien en dar la voz de "alto eso!" a los cantineros aludidos, estando de más sentir que dicha autoridad también tiene razón.

Los comerciantes notificados tienen razón de sobra inspirándose en aquello de "sobre la Constitución nada: contra la Constitución, nadie." Y como nuestra augusta Carta Magna cuyo cumplimiento han jurado cumplir y hacer cumplir las autoridades...

Los comerciantes notificados tienen razón de sobra inspirándose en aquello de "sobre la Constitución nada: contra la Constitución, nadie." Y como nuestra augusta Carta Magna cuyo cumplimiento han jurado cumplir y hacer cumplir las autoridades...

Los Cigarros de 'La Paz' NO TIENEN RIVAL EN EL PAIS SE VENDEN

Un Aparador... \$ 55.00
Una mesa comedor... 35.00
Un sofá, un comedor, un sillón fijo y seis sillas... 45.00
\$135.00
Informan en MORELOS 3.

BEREA, O'KELLY Y CO.

AGENTES DE LAS SIGUIENTES LINEAS DE VAPORES:

- LEYLAND LINE.—Servicio entre Liverpool, Glasgow, Kingston, Progreso, Puerto México, VERACRUZ Tampico y puertos americanos.
- HARRISON LINE.—Servicio entre Liverpool, Glasgow, Kingston, Progreso, Puerto México, VERACRUZ, Tampico, y puertos Americanos.
- NORWAY MEXICO GULF LINE LTD.—Servicio entre Gothenburg, Christiania, Stavanger, Newport News, VERACRUZ, Tampico, Galveston y New Orleans.
- SWEDISH AMERICA MEXICO LINE.—Servicio entre Gothenburg, Christiania, Stavanger, Newport News, VERACRUZ, Tampico, Galveston y New Orleans.
- ATLANTIC Y MEXICAN CULF S. S. Co.—Servicio entre Mobile, Galveston, New Orleans y Puertos Mexicanos.
- MUNSON STEAMSHIP LINE.—Servicio variable.

PARA INFORMES SOBRE FLETES Y PASAJES DIRIJANSE A CALLE DE LA CONSTITUCION NUM. 2.—VERACRUZ.

dades, previene la libertad de comercio honrado; y como por honrada ocupación ha sido considerada la venta de sustancias embotelladas, no veo cómo por fin, será resuelto este herenjal del que a la postre va a salir muy maltrahido el Reglamento local, único infractor por haberse salido del tenate ó precepto que dice que las leyes que rijan en los Estados, deben estar de acuerdo con los preceptos constitucionales, y claramente se comprende que los señores que alcanzaron la puntada de poner coto al feo vicio de la fiaca, tuvieron a bien meter el choclo, dicho sea con perdón de los mismos, y válgales la buena intención que los inspiró, pues caballeros, si vamos a contar el número de borracherías existentes en el poblado, y lo productivas que resultan a todo aquel que se dedica a la explotación de las mismas, cualquiera deducirá que en esta tierra o todos empinamos el codo, o que si los bufas son pocos, bien podrían servir para llevarse el champingship de las tagarninas.

El Cine, que la goza con bacalaos tan intrincados como el enunciado, estará pendiente del curso que siga el apuntado, y ya dará a conocer el resultado.

Metó mano a mi correspondencia particular, y extraño:

"Existe en la localidad una Agrupación política que responde (1) al título de "Círculo Liberal Independiente," cuya directiva está integrada como sigue: Presidente, Joaquín Aguilar; Vicepresidente, J. Banderas; Secretario, Ricardo P. Triós; J. Vocal, E. Telo; 2o. vocal, Francisco de Paula Carmona; 3er. vocal, Simón Ochoa. Este "Círculo" ha tenido a bien principiar los trabajos preparatorios encaminados a lanzar y sostener las candidaturas del señor FELIPE CANO y Ricardo López, este último, actual Alcalde Municipal de Tlalixcoyan, para diputado propietario y suplente, respectivamente, por el 14o. distrito, cabecera Paso del Macho. Al no haberse a López el acuerdo tenido en la sesión en que se acordaron de él, el digno Alcalde de la tierra de las naranjas dulces y suculentas, tuvo a bien contestar que no come de edulmina, ni masa de ese lado; que él es muy Alcalde y que no al baile; que les da las gracias como si lo saboreara, y que está tranquilo en su puesto; ¡¡tengo razón!!

¿A quién le irán a ofrecer ahora esa suplenca?

Hasta aquí, la carta o papelillo que me enviaron por correo interior, mediante el timbre de a dos ferros, molesto en la esquina superior derecha de un sobrecito amarillo. Por lo demás, caballeros, no se calienten mucho las cabezas: aquí está el Cine que para diputado suplente no tendría enate; ¡¡Qué pareja de candidatos, ¿eh?!

¿A ver cuándo me pasan mi comunicación dándome codazo del

acuerdo, para contestarla en seguida!!

Sigo con la particular correspondencia y tropiezo con una misiva cuyos autores o firmantes que no son otros que los viejos del patio "La Giraldá," han confundido apellidos y se arrancan tirándose de familia, pues deben saber que este Cine es hijo de matrimonio y no fuma de ser confundido. Vayan los tres golpeados misteriosos por lo del feo apellido que me endilgan, y pasemos al grano.

Dicen los quejados que en el citado vecindario vive un negro (¡¡soplá, guabina!!) que se ha convertido en el coco de cuantos allí viven; que le da muy duro al refino y al toronjil; que se posesiona de una tosa ¡¡pum!! y con ella trata de petatear a cuantos allí tienen la desgracia de vivir. Que noches pasadas, la fiaca del trigoño ese salió de picos gordos, y que al presentarse el interesado en la fiaca, alegando ser el mero dueño del tinglado, la emprendió con una guapa choquita muy de alivien y venga p'acá, a quien exigía que le diera amplias explicaciones acerca del agujero a donde su picazón había ido a refugiarse. Que nadie es capaz de elevar una queja en debida forma por temor a verse retirado si no de un balazo, si de un machetazo o de un cuchillazo, pues ese caballero tiene en su bohío todo un museo de armas de todas clases y dimensiones, a más de unas entrañas que envidiaría el mismísimo Don Genovevo de la O; y que en honor de la verdad, sienten que la sangre se les hiela en las venas cuando ven aparecer en el zaguán al bravo prieto ese.

Corro traslado al señor Calderón de la Barea y topiles que militan bajo sus inmediatas órdenes, a fin de que se apersono por allí más avanzado de unos cincuenta teguis provistos de rifles, carananas, pistolas, sables y riatas de lanzar a ver si ajustan cuentas a ese camará.

Sigo con la sección de quejas. Vinieron a visitarme dos vecinas del patio "El 24 de Septiembre," pero ¡¡qué piezas, caballeros!! ¡¡una cosa es que yo se los cuente, y otra sería que ustedes las hubieran visto!!

Una de ellas, la más decidora y expresiva, al referirme el objeto de su visita, hacía unos pucheritos que estuvieron a punto de avaluarmarme, Cref, que aquella canelita se iba a desmayar en mi presencia, y ahora que ya se fue y sin que ella lo supiera, les diré muy acá entre nos, que sentí en el alma no haberla sostenido entre mis alas para que no hubieran hggado al suelo. ¡¡Con decir a ustedes que el linotipista se puso hasta bizco al ver aquello...!!

Pues estas "buenas señoritas" (¡¡y va lo pro que están buenas... de salud!!) vinieron a mí, como dicen que llegaban los niños al Cristo, demandando mi valiosa ayuda para que en uso de mi potencia e influencia, pida a quien corresponda que haga cuanto humanamente sea posible a fin de que una bufita, que allí mora y que responde al nombre de Amelia Guerrero, sea obligada a despejar aquel campo y vaya a establecer su nido en cualquiera otra parte, aunque sea en el mismísimo infierno, en vista de que ya no se la puede soportar entre ellas. Que noches pasadas, si no ha sido por la intervención de don Manuel Gallardo, que estuvo oportuno al quite y que corrió presuroso en demanda de la presencia del vecino de la tienda, no sabían ellas, las asustadas vecinitas, qué habría pasado con la vida de todas ellas.

¡¡Vamos, señores policías, ahora o nunca!!

UN FILOSOFO

Me siento feliz y gozando y mi alegría es inmensa. Siempre que estoy saboreando Los cigarros de "LA PRENSA".

El Petróleo de México

Habiéndose inaugurado, con la llegada del buque "San Bernardo" a Barton, (en el Canal de Manchester) el tráfico de petróleo mexicano entre la república y éste distrito, y siendo halagüeñas las perspectivas del desarrollo de esta industria y comercio, creo oportuno informar sobre las frases que presenta actualmente en Inglaterra este ramo que constituye una de las fuentes de riqueza más florecientes con que cuenta la República, para conquistar en los mercados extranjeros el lugar que le corresponde.

Como consecuencia de la guerra balcánica, que está entorpeciendo el comercio petrolífero ruso con este reino y otros países (pues los buques que hacen este tráfico, tienen que pasar por el estrecho de Los Dardanelos), los precios de este aceite mineral han subido y siguen subiendo cada día más. No cabe duda que esta alza se ha acentuado en estos últimos días por los temores que circulan (infundados) de que estallen complicaciones internacionales más serias.

El petróleo procedente de Rusia se cotiza actualmente 6 (seis) libras por tonelada más caro que en tiempos normales. Los consumidores al por menor son los primeros en sufrir las consecuencias de este estado de cosas, pues además del alza que se registra, todos los años en igual época, es probable que tengan que pagar ahora dos peniques más por "galón" (un galón igual 4.54 litros).

Actualmente se cotiza el petróleo a 9 peniques por galón, por término medio, o sean 4 peniques más que en igual período del año anterior. Parece que este estado de cosas se está complicando aún más, pues los proveedores se ven obligados a atender, de preferencia, los pedidos de los grandes contratistas para impedir que éstos hagan sus compras en los Estados Unidos; país que debido a su posición geográfica, no ha resentido tanto los efectos de la guerra balcánica. De paso me permito manifestar que los Estados Unidos es uno de los países que exportan más petróleo. El petróleo para alumbrado también ha aumentado de precio.

Hace tres años el mejor petróleo para automóviles, etc., se cotizaba a 10 peniques por galón y ahora se vende a un chelín y 7 peniques. Hace algunas semanas se cotizaba a 1 chelín y 4 peniques. Los proveedores del petróleo ruso se dice, no pueden abastecer debidamente la demanda, por lo que se supone harán fuertes pedidos a los Estados Unidos.

Creo oportuno advertir que el petróleo paga un derecho de importación (aduanal) de 3 peniques por galón. Las compañías petrolíferas mexicanas tienen, pues, ahora una excelente oportunidad de vender sus productos (petróleo de todos grados) ventajosamente en este distrito, en particular, por contar con refinarias de reputación universal.

(Fragmento de un informe a la Secretaría de Fomento, en México.)

El Robo de los Churlas

Hemos tenido a la vista la ejecutoria dictada por la primera Sala de 2a Instancia del Tribunal Superior de Justicia del Estado, en el proceso que se instruyó en el Juzgado 14, de la 1a. Instancia de este Cantón, contra el comerciante español don Victoriano Fierro, por el delito del robo de unas churlas de canela, y cuyo suceso tuvo ocupó la atención pública hace algunos meses.

En su oportunidad, el Juzgado instructor del proceso, sentenció, absolviendo al señor Fierro del delito que se le imputaba, condenando al carretonero Miguel Dominguez, que fue el autor del robo, no sólo por ese delito, sino también por el de falsificación de firma de un documento privado.

El Tribunal confirmó la sentencia respecto del señor Fierro, quien vuelve a tener el buen concepto que antes tuvo y que se oscureció con motivo de la acusación. Los amigos del repetido comerciante español le han felicitado cordialmente por haber sido absuelto de ese proceso. Fue su defensor el señor licenciado Ramón Fraustro.

Un Puñado de Artículos de Kaskabel

Benjamín Padilla, el fácil y correcto escritor tapatio con cuya colaboración cuenta nuestro periódico, acaba de editar un libro que se intitula modestamente "Un Puñado de artículos".

La obra es de ciento veinticuatro páginas y contiene trabajos de crítica social, literatura y política, cuadros de costumbres, siluetas y observaciones filosóficas.

"Kaskabel" lanza al mercado su volumen, y "LA OPINION" se complace en anunciar al público que la librería encargada de venderlo en esta ciudad es "La Moderna Poesía", de los señores Lorenzo y Ralero, establecida en la calle del Cinco de Mayo.

Padilla es un cultivador del género festivo, uno de los pocos espíritus que en estos tiempos de escepticismo sobre dulce y alegre, sonríe a la vida, arrancando de ella regocijadas escenas y paisajes serenos.

Recomendamos a los aficionados a la lectura, hojear el librito de Padilla. Seguramente, ello les resultará grato, porque, la pluma de Benjamín es diestra y porque su número atesora la frescura del agua de un manantial.

ASMA y CATARRO

Tratados por el CIBRILLOS ESPIC

Operaciones, Bronquitis, Neuritis, etc.

Localidad: Parícut, 28, E. 14, Lázaro, Parícut, Michoacán.

COMO SE PIDE

LA ESCUELA NACIONAL OBREERA

Con motivo de que en nuestra edición del miércoles dijimos que la escuela que el próximo lunes debe abrir sus clases en la Cámara del Trabajo de la Confederación de Sindicatos Obreros, quedaría a cargo del señor profesor Salvador Torres Berón, y en la carta publicada ayer, la que nos envió el Presidente de la referida Corporación aparece simplemente como uno de tantos profesores con que cuente el plantel, nos vemos en el caso de ratificar, lo, que el fundador y Director del Plantel lo es desde sus principios el profesor aludido; 2o. que tiene todas las facultades necesarias para nombrar los profesores que deban ingresar al plantel, y 3o. que todo cuanto a la Escuela se refiera depende pura y exclusivamente de él. Tal fue el acuerdo tomado y la explicación que al público debemos por lo cual y a objeto de que, no se haga mala interpretación a nuestras noticias fué entrevistado, el señor Presidente del Consejo Federal.

La matrícula ha quedado ya abierta en la Cámara del Trabajo por el referido profesor.

Teatro Dehesa

¡¡DEBUT!!

SABADO 25. ENERO 1913

NUMEROS QUE CANTARA EL CUARTETO EN LA FUNCION DE HOY

Frólogo de il. Pagliacci, Leoncavallo, por el Baritono Romero Malpica.

Vals de il. Baccio (Orditti) por la Soprano Josefina Rondero.

Cuarteto de Rigoletto, (Verdi).

Canción del Treador de la ópera Garmen (izet), por el Baritono señor Romero Malpica.

Habanera de la ópera Carmen por la Mezzo-Soprano señorita Adriana Delgado.

Dúo de El Encanto de un Vals (Straus) por la Soprano J. Rondero y Baritono Romero Malpica.

EL VENENO DE LA HUMANIDAD, gran film de arte, 900 metros.

PERMANENCIA VOLUNTARIA. PRECIOS POPULARES.

Compañía Zamorense de Navegación, S. A.

MOVIMIENTO DE VAPORES PARA EL MES DE ENERO DE 1913

Día 3.—De Veracruz para Coatzacoalcos.

Día 7.—De Veracruz para Tecolutla, Tuxpam y Tampico.

Día 12.—De Tampico para Tuxpam, Tecolutla y Veracruz.

Día 16.—De Veracruz para Coatzacoalcos.

Día 20.—De Veracruz para Tecolutla, Tuxpam y Tampico.

Día 25.—De Tampico para Tuxpam, Tecolutla y Veracruz.

Día 29.—De Veracruz para Coatzacoalcos.

Además de las salidas mencionadas, el vapor "Ramón Corral," hará viajes directos entre Veracruz y Nautla, admitiéndose carga para dicho puerto de todos los demás comprendidos en este itinerario ó viceversa.

En el próximo mes de Febrero será reformado el servicio incluyendo los puertos de Frontera y Progreso. Veracruz, diciembre 30 de 1912.

EL DIABETES

es radicalmente CURADO y en poco tiempo por el VINO URANIADO PESQUI

que hace disminuir de 1 gramo por día el AZUCAR DIABETICO

El VINO URANIADO PESQUI da fuerza y vigor; calma la sed e impide los accidentes: Gangrena, Antrax, etc.

Venta al por mayor: PESQUI en Bordeny y en todas farmacias

LA AGENCIA MARITIMA DE MEXICO

Avenida Morelos núm. 7. Veracruz, V. O.

AGENTES GENERALES DE

The Royal Mail Steam Packet Co. Wolvin Line. The Cuban Steamship Co.

Elder Dempster and Co. Ltd. American and Cuban Steamship Co.

MOVIMIENTO DE VAPORES

WOLVIN LINE.—Servicio bimensual entre Veracruz, Nueva Orleans y Texas City.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET Co.—Servicio mensual entre Veracruz, La Habana y Londres.

THE CAYO SS. LINE.—Servicio mensual entre Veracruz, Londres y Amberes.

ELDER DEMPSTER & Co. Ltd.—Servicio mensual entre Canadá y Veracruz.

NO MAS CALENTURAS

EL APERITIVO ANTI FEGRIFUGO

El más pronto eficaz y seguro para abrir el apetito y cortar las calenturas que ningún otro remedio a la tercera ó cuarta cucharada por cucharadas que aumenten los globulos sanguíneos, fortaleciendo el organismo en general de una manera rápida y segura por el mejor tónico que se conoce, y reparando la persona enferma y decaída que, por causa de la anemia se encuentra sin energías para realizar sus deberes.

Modo de usarlo: para las Calenturas Intermitentes ó Palúdicas, una cucharada antes de entrar el frío se sabe la hora en que da la calentura, y se toma una cucharada antes de la comida para adultos y niños, se incrementará la cantidad según el caso para las indigestiones de cucharadas con cuatro ó seis, para el dolor de cabeza, una cucharada, para las lumbalgias, por espacio de ocho días, una cucharada, con dos de vino blanco del mejor alemán es un preventivo para las personas que sufren a enfermos tuberculosos y de enfermedades epidémicas. En las personas que salgan de sus habitaciones a temperatura más baja de lo normal, una cucharadita al disponerse a salir.

DE VENTA EN DROGUERIAS Y BOTICAS.

Unico depósito: DROGUERIA DE SANTO DOMINGO.

CERVECERIA MOCTEZUMA S. A.

ORIZABA

SIEMPRE LA MEJOR

LA UNICA CERVEZA EN MEXICO

Las dos más altas recompensas en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE MADRID

Unico gran premio y fuera de concurso

THE BEER THAT MADE MILWAUKEE JEALOUS.

DROGUERIA VERACRUZANA

G. MULLER SUGESORES.—VERACRUZ.

Grandes importaciones de Drogas, Medicinales e Industrias. Precios baratos, fuera de toda competencia. Depósito de los legítimos Medicamentos de Patentados. Véanse los avisos de "LA OPINION," "El Dictamen" parcial, etc., etc.

DEPARTAMENTO DE MENUDRO Y ALMAOENES de 7 a. m. a 8 p. m. Excepto los días festivos.

IMPORTACIONES CONSTANTES.—Calle Vicario No. 10, tel. 22. Apartado postal 37. Clave A. B. C. 4a. edic. B. talogos.

Licor de Alquitran-Pal

Muy eficaz para toda clase de Catarros tanto de nariz, la tos cesa con las primeras cucharadas que se toman, no encontrarán otra preparación que para la seguridad de la garganta y clarificar la voz, preparación tendrán siempre limpias de mucosidad, rín expuestas a sufrir alajaja, la tos, jeringa, etc.

USOS: Para adultos, tres cucharadas diarias, en ayunas, una antes del almuerzo y otra en la noche.

De venta en Droguerías y Farmacias.

UNICO DEPOSITO: DROGUERIA DE SALVADOR SERRALTA.

"Higüey"

MAGNIFICO PURGANTE DE ACEITE DE ALMENDRAS MIENTE PERFUMADO.

Este aceite es el mejor Purgante también hoy el más agradable de exquisito sabor.

Es el Deleite de los

DEPOSITO: DROGUERIA "SANTO DOMINGO" SERRALTA

Independencia Núm. 36.—Veracruz.—Apdo. 62.

Vino De

EL MEJOR TÓNICO Y EL MAS Superior a todos los Vinos de Qui. Es el VIGOR y la SALUD absq. dia. bajo la forma de una agrád. DE VENTA EN TODAS LAS EC.

SOLICITO SEÑORITAS Y CABALLEROS

CON SUELDO EN COMISION. LA MANANA DE 8 a 10.

Mueblería "Stand" \$7.00

5 de Mayo 85

LA AGENCIA MARITIMA DE MEXICO

ACT

1a. de San Juan

UN INTENTO DE PRUEBA NO LE PERJUDICARIA

Causas por las que le conviene anunciarse en "LA OPINION"

Por su amplia circulación local.

Por ser muy solicitado dentro y fuera del Estado.

Por ser el mejor informativo.

Por ser un diario moderno.

Por publicar ilustraciones gráficas de los asuntos más palpitantes y de interés mundial.

Y por contener material variado y selecto y una información local, siempre la más oportuna.